



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 20 de septiembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Aniquilan al secuestrador “El Guatuso”.

+Era el jefe de una banda que causó terror entre los productores de Chontales, Río San Juan y Nueva Guinea.

+En Costa Rica secuestró a dos turistas holandesas en 1992 y por eso lo condenaron a 25 años de prisión.

+Café madura antes y la cosecha peligra.

+La cosecha de café se adelanto por causa de las lluvias que han persistido en la zona norte y central del país, y los productores de Jinotega prevén que se caiga parte del grano por falta de mano de obra.

+Empleados del INSS inician protestas hoy.

+Marcharán contra la pretensión del Poder Legislativo de manejar el dinero que guardan en el Seguro los asalariados del país.

+Está en riesgo el “país más seguro”.

+La Policía Nacional considera que Nicaragua es el país más seguro de Centroamérica y ese criterio lo comparten representantes de empresas privadas de vigilancia, aunque éstos reconocen que la violencia está aumentando en el país.

El Nuevo Diario

+Harris pide perdón.

+”Fue un error de 15 minutos”, dice en Costa Rica ex director de Casa Alianza.

+Señala que joven con quien tuvo prácticas sexuales en un motel de Honduras “es mayor de edad”

+Sin embargo, le investigan sus andanzas, y si se le comprueba delito pedirán su extradición

+Disfraz de bar para prostituir a menores.

+Dueños de burdeles encubiertos tienen toda clase de tarifas por caricias y multas para quienes “las infrinjan”.

+Sólo en un “bar” había 14 adolescentes, entre ellas una niña de 13 años.

+Policía mata a jefe de banda.

+El “Guatuso” era buscado en Río San Juan, Chontales y Zelaya Central por asesinatos, secuestros y violaciones.

+Era considerado delincuente internacional después del sonado secuestro de los holandeses en Costa Rica.

+Su último delito fue el secuestro de un productor en Acoyapa, por el que cobraba 100 mil dólares



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 2 -

+Diputado “recomienda” y cobra por visa a EU.

+Su abogada pidió 4 mil dólares

+En carta al cónsul, el diputado Orlando Mayorga inventó que su recomendado trabaja como “consultor” en Comisión de Asamblea.

+También inventó una “convención evangélica”

+Recomendado no obtuvo la visa y allí fue el lío para el flamante diputado y su abogada

+Suspenden búsqueda de Onever Jesús.

+Arrastrado por cauce en el “Jonhatán González”.

Editorial

La Prensa

Los gatos a “cuidar” la leche.

“En principio parece irrelevante que los funcionarios públicos encargados de dirigir las entidades gubernamentales que manejan grandes cantidades de dinero —como por ejemplo el INSS— sean nombrados por el Presidente de la República o por los diputados a la Asamblea Nacional. Pero en la práctica podría resultar muy perjudicial para el país, que fuesen los diputados quienes nombren a tales funcionarios, como ya designan a los magistrados judiciales y electorales, al Superintendente y Vicesuperintendente de Bancos, al Fiscal General y Fiscal Adjunto de la República, a los contralores, al Procurador y Subprocurador de los Derechos Humanos. La experiencia de los últimos años indica que la mayoría de los diputados anteponen sus intereses personales y partidistas a sus obligaciones institucionales, y suelen dejar vacantes esos cargos de manera indefinida como ha ocurrido con nombramientos de magistrados de la Corte Suprema de Justicia y está ocurriendo ahora mismo con el Procurador y el Subprocurador de Derechos Humanos, cargos que mantienen vacantes”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Un factor de inseguridad. (Douglas Carcache)

“La amenaza que representan buseros y taxistas para los ciudadanos que transitan por la ciudad de Managua, a pie o en vehículos, está comprobada desde hace rato, por los sucesos que relatan los periódicos y por las estadísticas que recoge la Policía. Lo nuevo es que esos conductores insolentes cuentan ahora con el apoyo de los diputados. Los legisladores, que se supone trabajan para favorecer a la población, reformaron una ley tratando de que los transportistas paguen poco por un seguro sobre daños a terceras personas y dejaron impreciso el monto que podría percibir, de ese seguro, cualquier afectado por las imprudencias de buseros y taxistas. Los líderes de los transportistas dijeron con descaro el viernes que ellos no son irresponsables, porque sus conductores portan el seguro de sus licencias y el problema son los otros conductores, los arrollados, porque no saben reclamar las indemnizaciones”.

Chile: la Atenas generosa. (Emilio Alvarez Montalván)

“Es lógico preguntarse: ¿Por qué Chile, a diferencia de sus hermanos latinoamericanos, mantiene inamovibles a sus autoridades judiciales? Según el historiador Galdames, hubo dos elementos que lo explican. El primero, que Chile pudo organizarse, al independizarse, como un Estado muy sólido, por el apoyo de familias criollas de origen vasco, catalán, castellano y de un grupo prestigiado de mestizos ilustrados que gozaban, todos, de mucho arraigo social y económico. El segundo factor fue que desde 1816 la Junta de Gobierno tomó en serio la separación de poderes. Si bien respaldaron a Bernardo O`Higgins, no vacilaron los próceres de la “Patria Vieja” en pedirle la renuncia al Libertador, cuando éste, en 1822, pretendió asumir todos los poderes. Señalo finalmente que Chile —que celebró el recién pasado sábado 18 de septiembre el 196 aniversario de su independencia nacional—, fue siempre “un asilo contra la opresión” y una Atenas generosa para las oleadas de universitarios latinoamericanos. Espero que esta vez asuma el liderato continental que merece, y comparta la enseñanza de sus experiencias exitosas con sus hermanos del sur del Río Bravo”.

¿Quiénes y para qué quieren dialogar? (Federico Dueñas de la Peña)

“El Presidente Enrique Bolaños candorosamente propone un “dialogo nacional” en busca de imperiosas soluciones a los múltiples macroproblemas que enfrenta su gobierno. ¿Con quiénes dialogará en vísperas de las elecciones municipales? El arnoldismo demanda imperiosamente libertad incondicional para su líder máximo, “ranqueado” mundialmente como uno de los diez presidentes más corruptos del año. El frentismo está más preocupado por colocar estratégica y adecuadamente sus piezas claves en los otros poderes del Estado y financiar sus campañas electorales. No hay con quién dialogar, porque no hay genuino interés de diálogo de parte de los caudillos que controlan la política nacional. Dialogar implica el buscar soluciones de mutuo acuerdo, en el entendido de que el coloquio demanda concesiones y acuerdos mínimos. El presidente Enrique Bolaños urge de dialogar con las fuerzas políticas opositoras para cumplir proyectos de Estado. Sus contrincantes saben muy bien que hay poco que conversar con Bolaños y, si lo hicieran, su denso



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 4 -

poder de negociación anularía cualquier buena intención del presidente. Nicaragua está seriamente enferma de política, de pestilente politiquería. Los políticos no trabajan ni dejan trabajar. Entregados a sus manípulos, a sus pleitos de callejón, a sus intrigas palaciegas, no hacen nada en bien de Nicaragua y de los nicaragüenses, ni por descuido o por equivocación”.

Cartas al Director

Uninominalidad. (Edgardo Jiménez López)

“La democracia en Nicaragua sólo tiene la solución de la elección por voto uninominal. Sólo así habría diputados que verdaderamente representen al pueblo, pues serían escogidos por sus electores y no por una plancha en la que los caciques premian a sus más obedientes y degradantes colaboradores. El pueblo es el poder soberano de la nación y si pide con fuerzas los diputados tendrán que obedecer el mandato, porque un pueblo unido jamás será vencido. La tercera vía más viable para Nicaragua es la Alianza por la República, pero si quiere probar fuerza debe convocar a una concentración pacífica para plantarnos ante la Asamblea Nacional, a exigir una ley para que las próximas elecciones de diputados sean uninominales, para que cada ciudad, municipio, distrito o caserío escoja a sus diputados entre personas a las que conozca perfectamente y que el electo tenga por lo menos dos años de vivir en su lugar de elección”.

El Nuevo Diario

Glosas a la Violación y otras Agresiones Sexuales. (Dr. Alfonso Dávila B.)

“En estos últimos meses del 2004, la espiral de estos delitos sexuales va en aumento considerable y vergonzoso. Y ello nos implanta un reto en que tiene que estar involucrado sin reserva el Poder Legislativo y el Poder Judicial por el Estado: y desde luego la Policía, La Procuraduría y la Fiscalía. Debo recordar que debe tenerse en cuenta por los Judiciales de Nicaragua, de la vía Penal la ley 250 que previene y sanciona la violencia intra familiar, que entró en vigencia el 9 de octubre de 1996. Nicaragua tiene firmado muchos compromisos Internacionales en que se destacan los Derechos de la Mujer, como la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer, Convención interamericana para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra la mujer (Belm Do-Para); y estos documentos deben ser analizados y estudiados con seriedad y responsabilidad por Jueces y Magistrados de Nicaragua, y todos en la total obligación de aplicar la Ley Penal sin contemplación alguna y lejos de intereses políticos partidarios para controlar y castigar con las penas máximas a los violadores y demás delictivos comprometidos en las agresiones sexuales”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Vigilarán lavado en campaña electoral. (Pág. 3 A)

+Contraloría elaborará reglamento para la rendición de cuentas de los partidos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 5 -

+Proponen crear Comité Ejecutivo de seguimiento al uso de recursos.

+Rizo protesta a Bolaños por el despido de funcionaria. (Pág. 5 A)

+El vicepresidente José Rizo protestó formalmente ante el presidente Enrique Bolaños, por el reciente despido de la delegada departamental del Ministerio de Educación en Jinotega, María Adilia Picado, atribuido a supuestas represalias políticas.

+Transportistas divididos. (Pág. 6 A)

+Hay tres bandos entre los transportistas, lo que dificulta el diálogo.

+El 26 de septiembre se vence el plazo para pagar el seguro.

El Nuevo Diario

+Encuesta confirma amplia ventaja de candidato FSLN. (Pág. 3 A)

+Marengo acusa a Pedro Solórzano de destruirle propaganda.

+ Cid Gallup le da 14 puntos de ventaja sobre Pedro J. Chamorro y Fiallos aparece con 11.5 puntos

+Candidato de APRE niega destrucción de propaganda y dice que "quien las usa se las imagina"

+Los dichosos médicos del presidente Bolaños. (Pág. 16 A)

+Obligadas comparaciones.

+Los dos galenos presidenciales devengan el equivalente al salario de 50 médicos del Sistema Nacional de Salud.

+Labor menos agotadora y mucho más rentable que la de médicos públicos, incluye viajes constantes al extranjero.

+Juntos igualan o superan en ingreso mensual el monto del presupuesto de un Centro de Salud.

+BM nos subestimó o sólo se lava manos. (Pág. 8 B)

+El colapso del proyectado sistema de pensiones.

+Ésta es la parte final de la entrevista que la periodista Ángela Saballos le realizara a la representante del Banco Mundial en Nicaragua, Amparo Bavillian, sobre el controvertido asunto de la paralización de la ley que establece el nuevo sistema de pensiones.

Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Fecha: 19 de Septiembre de 2004

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitados: Carmen Largaespada (Ministra de MIFALIA) y Santiago Sequeiro (Siquiatra)

Tema: Abuso contra niños y adolescentes

La ministra Largaespada dijo que los abusos sexuales están siendo denunciados con mayor frecuencia en la actualidad según estadísticas de MIFAMILIA. Señaló que dicha institución recibe más denuncias de casos extremos de abuso sexual, pero sin llegar al asesinato, que son llevados a las instancias correspondientes. Añadió que este problema está afectando a las familias de escasos recursos.